

La Habana. — El comité de sociedades españolas en Cuba, ha ofrecido en el Centro Gallego de esta capital, un homenaje a las muchachas que integran los distintos grupos de los Coros y Danzas de España. También visitaron el edificio social del Centro Asturiano. — Efe.

### SATISFACCION DEL PARTIDO REFORMISTA MARROQUI POR LA ACTITUD ESPAÑOLA

Expresa también de modo concreto su gratitud al Generalísimo Franco y al Alto Comisario

### AUDIENCIA DEL SANTO PADRE A LA NOBLEZA ROMANA



El comunicado señala que el Imperio cherifiano y España permanecerán ligados por fuertes lazos de amistad y hermandad

Tetuán. — Después de haber celebrado el comité central del partido reformista nacional sesión extraordinaria para estudiar la declaración hecha pública por el Gobierno español en la tarde del viernes, día 13, ha dado el siguiente comunicado: "El partido reformista nacional hace pública su satisfacción por la recta postura adoptada por el Estado español al proclamar que defenderá la independencia de Marruecos, la unidad de su suelo y la soberanía de su legítimo soberano, Sidi Mohamed V sobre todos los confines del imperio cherifiano. Este fin, por el que desde hace tiempo lucha Su Majestad el Sultán — que Dios le otorgue la victoria — y que es el que ha reivindicado su representante y Jefe plenipotenciario en la zona Norte y por el que ha combatido el movimiento nacional año tras año, es el que reconoce el Estado español en su declaración y el que se halla contenido también en la declaración conjunta de Saint-Cloud del 6 de Noviembre de 1955.

El partido reformista nacional afirma de nuevo que continuará en su norma liberadora hasta que la independencia de Marruecos sea una realidad de hecho en todos los aspectos de la soberanía y la unidad.

Hace patente su disposición de facilitar la obra del período evolutivo en el que se hará entrega a los marroquíes de los poderes hasta tanto terminen las negociaciones entre Marruecos, Francia y España, y se realice la unidad completa y total, con la cual serán suprimidas todas las fronteras y delimitaciones y todo organismo gubernativo exigido por el período de transición.

Expresa su decisión de ser un elemento influyente activo en impedir cualquier infiltración de los principios demoleedores del comunismo y la anarquía en nuestra sociedad, penetrada del espíritu islámico. Asimismo el partido colaborará con España en defender sus intereses legales en todo el imperio cherifiano, que estará ligado con

(Pasa a cuarta pág.)

### Eisenhower apoya a John Foster Dulles a quien califica del secretario de Estado más competente que él ha conocido

Primera conferencia de Prensa del presidente después del ataque al corazón que sufrió en septiembre

Washington. — El presidente Eisenhower celebró su conferencia de Prensa, la primera después del ataque al corazón que sufrió el 24 de Septiembre, ante 281 periodistas y 12 operadores de televisión. La pequeña habitación donde se celebró la conferencia

### Audiencias del Caudillo



Madrid. — S. E. el Jefe del Estado durante la audiencia concedida en el Palacio de El Pardo al general Frank L. Howley, vicepresidente de la Universidad de Nueva York. (Foto Cifra)

estaba completamente abarrotada y unos 90 periodistas se apiñaban en un estrecho balcón que daba a la habitación donde se hallaba el presidente. Eisenhower apareció tan enérgico, alerta y saludable como en su última conferencia de Prensa, celebrada el 4 de Agosto. Presentaba un color excelente y sus ojos miraban rápidamente de uno a otro lado con su habitual agudeza. Como de costumbre, Eisenhower permaneció de pie detrás de una mesa, durante la media hora que duró la conferencia. Al final de la misma, tenía ligeramente coloreadas las mejillas, cosa que no es de extrañar dado la intensidad luminosa de los focos de televisión que estaban proyectados sobre su figura.

Dijo Eisenhower: "Cuando se revisa la situación mundial de hoy, hace tres años, cuando se le somete a un detallado estudio, observamos que se han producido muchas mejoras en ese período de tiempo."

Como ejemplos de esta mejora, el presidente dijo: "El fin de la guerra coreana. La arreglo a que se llegó en Ginebra. La situación en Persia, donde hace tres años se temía que este país se perdiese para el mundo libre."

En Egipto, donde se ha producido un arreglo egipcio-británico. En Trieste, donde anteriormente se producía una ansiedad diaria.

En el hemisferio occidental, donde los comunistas han perdido su primer baluarte en el continente americano: Guatemala. Agregó Eisenhower que existe base para la complacencia debido precisamente a estas mejoras, pero sin que exista ninguna razón para cesar en el duro trabajo y en la persecución de la paz. EISENHOWER APRUEBA LA POLITICA DE DULLES

Washington. — En su conferencia de Prensa de hoy, el presidente Eisenhower declaró que apoya al secretario de Estado, Foster Dulles, que es el más competente que él haya conocido.

El presidente contestó así indirectamente a las preguntas, de los periodistas sobre las críticas suscitadas por el artículo de "Life" que contenía algunos puntos de vista de Dulles. El programa personal del presidente — según dijo — es conservar la paz por medio de la justicia y otros grandes principios que sostienen los Estados Unidos. Para hacer eso, algunas veces el país tiene que adoptar una postura firme. Añadió que la situación mundial es mucho mejor que hace tres años cuando él se hizo cargo de la jefatura del Estado.

En otro momento de su conferencia, manifestó que todavía no ha decidido si se presentará o no a la reelección. Aludió al hecho de que su nombre fue inscrito como candidato en la elección presidencial primaria de New Hampshire e hizo notar que es temo creer que su salud ha salido incólume de la reciente enfermedad, a pesar de que su recuperación parece ser normal y satisfactoria. Está obligado a evitar una fatiga excesiva en su vida futura, pero de otro lado, los últimos días de un trabajo casi normal en la Casa Blanca no le han causado ninguna molestia. DISCUSIONES EN TORNO A DULLES

Washington. — Los senadores demócratas y los republicanos, reunidos en sus discusiones en torno a la declaración de Foster Dulles de "al borde de la guerra".

Rowland defendió energicamente lo que él denominó política de "paz ton honor" de Foster Dulles. Los demócratas denunciaron a Dulles y al secretario de Defensa, Wilson, por considerar que están "confundiendo" a la nación con sus declaraciones contradictorias en torno a la proximidad de la guerra. — Efe.

### Millares de automóviles de tipo utilitario van a ser importados por el Ministerio de Comercio

Se procurará que alcancen a todos los profesionales que realmente los necesitan

Madrid. — El Ministerio de Comercio ha concedido licencias — y tiene a la vista en trámite de concesión — para la importación inmediata de varios miles de automóviles de tipo utilitario, de diferentes marcas y procedencias, que serán adjudicados por la Secretaría General Técnica del Departamento, de acuerdo con normas de distribución de carácter funcional, para que alcancen a todos los profesionales que realmente los necesitan como instrumentos de sus actividades, y que no se les haya adjudicado ningún vehículo en los cuatro últimos años.

Cualquier gestión que deseen hacer los aspirantes a adjudicatarios, la harán a través de los organismos profesionales, salvo en el caso de que no estuvieren colegiados, y exclusivamente ante la referida Secretaría General Técnica. Por otra parte, habiéndose terminado ya la adjudicación de los vehículos procedentes de los tratados de 1954-55, es improcedente toda petición que se haga en este sentido.

### Condena del Consejo de Seguridad a Israel por su ataque a las posiciones sirias en el Mar de Galilea

Inglaterra publica un «Libro blanco» sobre la venta de material bélico de origen británico a Egipto

Sede de las Naciones Unidas. — El Consejo de Seguridad ha aprobado dar prioridad a la moción occidental sobre el ataque israelí en el Mar de Galilea. — Efe.

### SE CONDENA EL ATAQUE DE ISRAEL

Sede de las Naciones Unidas. — El Consejo de Seguridad ha condenado, por unanimidad, a Israel por el ataque contra posiciones sirias en el Mar de Galilea.

Rusia se unió a los países occidentales en la votación sobre la moción patrocinada por Estados Unidos, Inglaterra y Francia, que censura a los israelíes por el ataque del mes pasado en que murieron 56 sirios.

La moción aprobada no habla de indemnizaciones a Siria ni de castigos o sanciones para Israel. La moción aprobada por el Consejo ha sido descrita por el delegado francés, Alphand, como "la moción más energética aprobada por el Consejo sobre el Oriente Medio". En ella, se pone de relieve el informe del general Burns que dice que el ataque israelí "fue una deliberada violación del acuerdo de armisticio." — Efe.

### "LIBRO BLANCO" INGLÉS

Londres. — Un "Libro blanco" publicado por el Gobierno, "lanza" el hecho de que haya ido indirectamente a parar al Oriente Medio material de guerra, excedente de origen inglés, para la venta de los israelíes para las investigaciones realizadas demuestran que los envíos en forma alguna han desequilibrado la balanza entre las fuerzas relativas de las partes interesadas en dicha región. Dice que Inglaterra ha tratado, y continuará haciéndolo, de impedir "una carrera de armas en el Oriente Medio".

El "Libro" ha sido repartido después de una oleada de críticas sobre el envío de tanques y coches blindados ingleses a Egipto. La mayor parte del material llegó como se sabe, a Bélgica y desde aquí marchó a El Cairo.

En el "Libro blanco" dado a conocer hoy se dice también que hay muchos países extranjeros que suministran armas y se comprenderá que no todos ellos tienen el mismo punto de vista sobre sus responsabilidades internacionales que el que tienen el Reino Unido y sus aliados. — Efe.

### Fiesta de amistad hispano - norteamericana con motivo de la llegada del "Castellano Expreso"

Los mandos del SEU exponen a los ministros de Educación y secretario general las aspiraciones y problemas del Sindicato

Madrid. — El ministro secretario general del Movimiento recibió en su despacho a los jefes del S. E. U. de los distritos universitarios que han celebrado una reunión en Madrid para estudiar todo lo relativo a las tareas y actividades del S. E. U. en el año que comienza. El jefe nacional, señor Serrano Montalvo, fué presentando a los visitantes y exponiendo al ministro un resumen de las tareas desarrolladas de los estudios realizados y de los problemas del Sindicato, en relación con su función en la Universidad. El ministro hizo algunas preguntas a los mandos del S. E. U. y durante una hora cambió impresiones con ellos y departió sobre interesantes aspectos de la vida

nacional española en la actualidad, tanto aquellos específicamente universitarios como generales que fueron expuestos con sinceridad y claridad por los jefes del S. E. U.

Anteriormente estos mandos habían sido recibidos por el ministro de Educación Nacional, al que también dieron cuenta de los trabajos desarrollados en esta reunión y de la mayor parte de los urgentes problemas que hoy día tiene planteada la Universidad española, así como de las aspiraciones de los universitarios en sus diversos aspectos, problemas que el ministro prometió atender a tiempo que invitaba a los dirigentes del Sindicato estudiantil para que por los conductos normales y reglamentarios trasladaran al Ministerio todas las inquietudes y rectos afanes de los universitarios españoles. — Cifra.

### CONFRATERNIDAD HISPANO-AMERICANA

Madrid. — Con motivo de la inauguración del servicio combinado Nueva York - Argel - Madrid, con los buques expresos "Independencia" y "Constitución" (que realiza el trayecto Madrid-Argel), se ha celebrado un almuerzo ofrecido por don José J. González, con quien ocuparon la presidencia el embajador de los Estados Unidos, el subsecretario de la Marina mercante, el director general de Turismo, y el subdirector de la American Export Lines.

Al almuerzo asistieron los 21 periodistas que llegaron procedentes de Nueva York. El director general de Turismo excusó la presencia del ministro de Información y se felicitó del nuevo servicio de comunicaciones establecido entre España y los Estados Unidos.

Finalmente, el subdirector de la American Export Lines, significó cuanto está dispuesto a realizar por el desarrollo del intercambio turístico, comercial y cultural entre su patria y España.

### DISTINCION DEL CAUDILLO A UN TIPOGRAFO

Madrid. — Su Excelencia el Jefe del Estado ha concedido la Encomienda de la Orden de Isabel la Católica a don Antonio Escudero Romero, gerente-jefe de la imprenta del Ministerio de Asuntos Exteriores, con ocasión de haber cumplido los 50 años de servicios en la misma. — Cifra.

### EL NUNCIO EN SOLSONA

Solsona (Lérida). — A las siete menos cuarto de la tarde llegó el Nuncio de Su Santidad, que entró en Solsona precedido de una numerosa caravana de coches y "motos", acudiendo a recibirle mucho público a pesar de la lluvia. Bajo palio monseñor An-

### Querrela contra Pujade



Paris. — M. Pierre Poujade, acompañado de su esposa y del diputado del Partido Pujadista (UDCA) Damasio, saliendo del Palacio de Justicia, después de presentarse ante el Juez del 17.º Tribunal, corrección, con motivo de la querrela por difamación presentada contra él por M. Schneider, antiguo presidente de la Asamblea Nacional. — (Foto Cifra).

### Se crea una cátedra de Lengua y Literatura española en la Universidad Católica de Friburgo (Suiza)

Ginebra. — Por decreto del Departamento de Instrucción Pública del cantón de Friburgo, ha sido creada la cátedra de Lengua y Literatura españolas en la Universidad Católica de Friburgo. La cátedra ha sido instituida en colaboración con la dirección de Relaciones Culturales del Ministerio español de Asuntos Exteriores. El profesor español don Ramón Suredas ha sido nombrado titular de dicha cátedra. — Efe.

### El problema de Chipre sigue sin resolverse



Nicosia. — Sir John Harding, gobernador de Chipre, fotografiado con el Arzobispo Makarios, jefe del Movimiento de unión de Chipre con Grecia, durante sus recientes conversaciones en Nicosia para tratar de resolver el problema de la isla. — F. Cifra



Miscelánea mundial

Una sola empresa de autobuses transporta 200 millones de personas anuales en EE. UU.

La Greyhound recorre un millón de kilómetros diarios y cuenta con una flota de 6.600 ómnibus modernísimos

Por Fernando VELAZQUEZ

CHICAGO.—(Crónica especial para DIARIO DE BURGOS).—En esta época atómica y de propulsión a chorro, tanto sobre el mar como en el aire, la comunicación terrestre está expuesta a ser desestimada.

Las líneas Greyhound nacieron con el estallido de la primera Guerra Mundial pero en la forma de una débil y ya extinta entidad denominada Greyhound Lines.



Aspecto de una de las estaciones terminales de la potente empresa Greyhound.—(Foto Ice)

Greyhound recorre aproximadamente un millón de kilómetros diarios y transporta más de 200 millones de personas al año.

Cómo negocio también, la compañía de autobuses Greyhound ha visto crecer su fortuna de un ingreso bruto de 2.500.000 dólares en 1920 a cien veces dicha cifra en la actualidad.

Como empresa capitalista el número de personas que mantienen acciones en la compañía ha aumentado en proporciones astronómicas.

Con el fin de mantener el ritmo de la vida moderna, las líneas Greyhound han tenido que revolucionar virtualmente la industria del autobús.

Además, cada autobús lleva los equipos necesarios para el acondicionamiento del aire y ventilación, que permite que el aire en el interior se cambie cada 40 segundos.

Con la evolución del autobús moderno se ha producido al mismo tiempo el desarrollo y mejoramiento de los terminales que hoy son ultramodernos, con alumbrado especial G. E., espaciosos e immaculadamente limpios.

CRISTALES PARA VER Y OIR

Las bolas de cristal pueden ser excelentes para ver el futuro en manos de las hechiceras, pero en la actualidad existen unos diminutos cristales mucho más eficaces todavía para ver y oír lo que está pasando en distantes regiones.

Nos referimos a unos diminutos cristales descubiertos en los Laboratorios General Electric de S'henectady (Nueva York), con los que se está sustituyendo los transistores de los aparatos de radio y televisión.

El "smog" se abate otra vez sobre Londres

La terrible mezcla de la niebla con el humo está causando una serie de víctimas jamás conocida

LONDRES.—(Servicio especial para DIARIO DE BURGOS).—El problema de la niebla londinense preocupa de manera extraordinaria a los vecinos de esta gran ciudad y al Gobierno inglés.

En estos momentos, de Hungría huyen por término medio 50 personas diarias, muchas de las cuales, por escapar del infierno nazi, se marchan incluso a otras naciones comunistas.

Los excelentes resultados obtenidos en un paciente, después de tres meses de tratamiento, han sido demostrados en una película, la cual mostraba cómo los dolores al mismo tiempo que limitados movimientos de brazos y piernas habían sido eliminados.



El "smog" que causa tanto daño a los ingleses es la mezcla de la niebla y del humo. La niebla británica contiene excesiva humedad y el humo es singularmente espeso.

En numerosas ocasiones, el Municipio y el Gobierno han hablado de acabar con los humos de la ciudad, pero no es fácil hacerlo cuando tenemos en cuenta que en Londres hay más de diez millones de hogares que consumen carbón y cerca de tres millones de chimeneas que vomitan humo espeso durante las 24 horas del día.

Cincuenta personas huyen diariamente, por término medio, del territorio húngaro

"Rakosi es el jefe del Gobierno que más muertes tiene sobre su conciencia en un país comunista" - dice un político húngaro exiliado en París

PARIS.—(Servicio especial para DIARIO DE BURGOS).—Los acontecimientos políticos de todo género hacen que pasen desapercibidas las huidas de personas que procedentes de Europa Oriental se refugian en Occidente huyendo del terror soviético.

En Austria, el Gobierno ha puesto patrullas especiales en las regiones fronterizas para recibir a los fugitivos y prestarles ayuda. Evidentemente, los húngaros huyen de su país porque este atraviesa momentos muy graves.

Los excelentes resultados obtenidos en un paciente, después de tres meses de tratamiento, han sido demostrados en una película, la cual mostraba cómo los dolores al mismo tiempo que limitados movimientos de brazos y piernas habían sido eliminados.

Hoy las ciencias adelantan...

El primer reactor para fines pacíficos.- Cok y gasolina del aceite pesado.- Nuevas drogas contra la artritis.- El azúcar elemento vital.- Desviación de lavas volcánicas

(Servicio especial de ARGOS. Prohibida la reproducción).—El primer reactor que será empleada exclusivamente con fines pacíficos por la industria privada en sus investigaciones sobre la ciencia atómica, será pronto construido en los Estados Unidos por el Departamento de Investigación de Blindajes del Instituto Tecnológico de Illinois.

Los excelentes resultados obtenidos en un paciente, después de tres meses de tratamiento, han sido demostrados en una película, la cual mostraba cómo los dolores al mismo tiempo que limitados movimientos de brazos y piernas habían sido eliminados.

Teatros madrileños

"Mi adorado Don Juan", de Mihura; "Testigo de cargo", de Agita Christie y "Torre de arena" de Llabrés, Manuel y Gordillo

También se estreno "Ocho capítulos", de Ana María Gutiérrez Nivas, y se repuso "Antígona"

Madrid.—(Servicio especial de ARGOS). Prohibida la reproducción.—Se ha dado muy bien, teatralmente, la segunda semana del año. Se estrenaron dos comedias y un espectáculo folclórico, se celebraron "centenarios" y hubo dos estimables actuaciones de cuadros artísticos.

Rescatamos, en primer lugar el estreno de "Mi adorado Don Juan" en la Comedia. Representa, a nuestro modesto entender, un triunfo definitivo de modo, original y personalísimo, de Miguel Mihura en el arte de hacer comedias.

El tercer acto, por compañía profesional de esta semana corresponde al arte folclórico, en el Calderón. Se trata de la fantástica lírica "Torre de Arena", debida a Llabrés y Marcos Manuel, con canciones muy bien escritas, y una música cariboa y grata del maestro Gordillo.

En cuanto a representaciones de aficionados, hubo dos novedades: el estreno de la comedia "Ocho capítulos", de la joven novelista y autora Ana María Gutiérrez Nivas, ambiciosa, pero falta de experiencia, por el cuadro de la Agrupación La Farandula, y la reposición de "Antígona", de Anouilh, por los jóvenes del Teatro de Ensayo de Lara que se atrevieron con obra tan difícil, llevándola afortunadamente a buen puerto.

En el teatro de la calle de la Cruz, se repuso "Antígona", de Anouilh, por los jóvenes del Teatro de Ensayo de Lara que se atrevieron con obra tan difícil, llevándola afortunadamente a buen puerto.

En cuanto a representaciones de aficionados, hubo dos novedades: el estreno de la comedia "Ocho capítulos", de la joven novelista y autora Ana María Gutiérrez Nivas, ambiciosa, pero falta de experiencia, por el cuadro de la Agrupación La Farandula, y la reposición de "Antígona", de Anouilh, por los jóvenes del Teatro de Ensayo de Lara que se atrevieron con obra tan difícil, llevándola afortunadamente a buen puerto.

En cuanto a representaciones de aficionados, hubo dos novedades: el estreno de la comedia "Ocho capítulos", de la joven novelista y autora Ana María Gutiérrez Nivas, ambiciosa, pero falta de experiencia, por el cuadro de la Agrupación La Farandula, y la reposición de "Antígona", de Anouilh, por los jóvenes del Teatro de Ensayo de Lara que se atrevieron con obra tan difícil, llevándola afortunadamente a buen puerto.

En cuanto a representaciones de aficionados, hubo dos novedades: el estreno de la comedia "Ocho capítulos", de la joven novelista y autora Ana María Gutiérrez Nivas, ambiciosa, pero falta de experiencia, por el cuadro de la Agrupación La Farandula, y la reposición de "Antígona", de Anouilh, por los jóvenes del Teatro de Ensayo de Lara que se atrevieron con obra tan difícil, llevándola afortunadamente a buen puerto.

El laboratorio y el hogar de Edison han sido convertidos en Museo nacional

Por Francisco GARCIA DE CABRERIZO (Director de la revista "Patentes de Invención")

Estados Unidos. Las plantas, acarriadas por el sol, transforman el agua que extraen de la tierra y el dióxido de carbono del aire en azúcar y oxígeno. El azúcar es el compuesto químico puro que el hombre puede obtener en mayor abundancia de la naturaleza misma.

desviado una corriente de ardiende lava que descendía de uno de los cráteres de las montañas de Mauna Loa hacia una gran plantación de café y la ciudad de Hilo.

EL AZÚCAR, ELEMENTO VITAL. Tan vital es el azúcar para la existencia, que algunos animales, sin azúcar en su sangre, no tardarían en perecer, afirma la Sociedad Geográfica Nacional de los Estados Unidos.

El doctor Gordon Mac Donald, vulcanólogo de Estudios Geológicos de los Estados Unidos, quien dirigió la construcción de la barrera, ha declarado: "Hemos dado fin a la condena que gravitaba sobre Hilo". Las barreras fueron erigidas en un ligero ángulo con respecto al curso de la lava, y desviaron el torrente de una barranca natural que lo condujo al océano.

WASHINGTON.—(Crónica del corresponsal de ICE, especial para DIARIO DE BURGOS).—El laboratorio que se hizo y en el cual Edison realizó "Maria tenía un carácter" y un dinamómetro que el inventor perfeccionó para que generara la fuerza eléctrica de su luz incandescente. Otras invenciones incluyen: el indicador eléctrico automático de cotizaciones y noticias de la Bolsa, y varias de sus mejoras en el telégrafo y la máquina de escribir.

El edificio original que se usó por primera vez en Febrero de 1893, existe —una réplica de la "Negra Maria", el primer estudio cinematográfico que existió. Este edificio sirve ahora como un pequeño teatro cinematográfico en donde los visitantes del museo pueden ver películas con sonido. César CISNEROS

Figuran, asimismo, el primer fonógrafo que se hizo y en el cual Edison realizó "Maria tenía un carácter" y un dinamómetro que el inventor perfeccionó para que generara la fuerza eléctrica de su luz incandescente. Otras invenciones incluyen: el indicador eléctrico automático de cotizaciones y noticias de la Bolsa, y varias de sus mejoras en el telégrafo y la máquina de escribir.

La propiedad del Laboratorio Edison comprendió el edificio de tres pisos del laboratorio, que contiene el taller del inventor, su almacén y una biblioteca con 10.000 volúmenes, además de cuatro pequeños edificios para exhibición y una boveda subterránea.

Un anuncio no es caro o barato según su costo, sino según su difusión. Antes de contratarlo asegúrese de esto mismo. Si no le basta su observación personal, asegúrese en una Agencia de Publicidad. Siempre resolverá anunciarse en DIARIO DE BURGOS

INDUSTRIALES COMERCIANTES. Anunciándose en "DIARIO DE BURGOS" conseguirán una propaganda eficaz

ANUNCIOS OFICIALES. Ayuntamiento de Montemayor de Pililla (Valladolid). El próximo día 25 de los corrientes y a las doce horas de su mañana, tendrá lugar en el Salón de actos de estas Casas Consistoriales, la segunda subasta para el aprovechamiento de mieras de 29.764 pinos a vida y 3.567 a muerte...





